

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Isla al mes..... 2,00 ptas.
Resto de España al mes. 2,50 ptas.
Extranjero al año..... 60,00 ptas.
Número suelto..... 10 céntimos
Número atrasado..... 20 céntimos
Anticipo: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y Administración:
Plaza de Pablo Iglesias 17 y Rampa
de la Abundancia 30
Teléfono 84

Telegramas: «BIEN MAHON»

—No se devuelven los originales—

Año LXI.

Mahón, martes 18 de Diciembre de 1934

Núm. 18518

LA ANTI-ESPAÑA

Cada vez que sale a la plaza algún vocablo, que no se le haya ocurrido a don Miguel de Unamuno, se ve surgir la figura del rector de Salamanca, lanza en ristre, dispuesto a anularlo. En otro tiempo, fué el concepto más ecuánime de cuantos pueden concebirse el que tuvo el poder de suscitar sus enojos: ¡Lo objetivo! Don Miguel llegó a escribir: «Esa palabra que tanto odio». Ahora ha surgido apenas esta otra palabra, la *anti-España*, y ya dice don Miguel que es una tragedia. Y es verdad que encierra una tragedia, una verdadera tragedia. El señor Unamuno pudiera hallar muchas razones para odiarla más que a lo objetivo; pero una tontería no es. ¡Ojalá lo fuera!

¡Qué no hubiera dado el señor Unamuno porque se le hubiera ocurrido una categoría semejante cuando escribió su obra fundamental, *Del sentimiento trágico de la vida de los hombres y en los pueblos!* Cabalmente, lo que faltaba a la filosofía del señor Unamuno para empezar a ser fecunda, era esta idea de la *anti-España* que no es sino una modalidad del espíritu, aunque también hay en ella su parte de la antipatía, ya que los pueblos, como los hombres, son encarnaciones del espíritu en la vida.

Lo que le faltaba al libro del señor Unamuno para ser positivamente trágico, es darse cuenta de que el conflicto de los hombres y de los pueblos, no es el de un corazón que nos pide la inmortalidad, y una cabeza, que nos la niega, sino el que llevan dentro de sí mismos, tanto el corazón como la cabeza, y lo mismo la vida corporal que la del alma. Suponer que el corazón cree lo que niega la cabeza, no sería positivamente trágico, porque a cada uno se le dejaría ir por su camino, y con darse unas veces a lo que nos pidiera el corazón, y otras, a lo que nos dijera la cabeza, se acababan el negocio y la tragedia.

Si la humanidad pudiera asentir a lo que dice el señor Unamuno, jamás se habría escrito un libro para defensa de la inmortalidad del alma, porque no creo que haya nadie que se atreva a negar que se ha puesto mucha cantidad de inteligencia en la defensa de esa tesis. Es verdad que también se ha empleado gran cantidad de saber y de entendimiento en tratar de probar que el alma se muere para siempre con el cuerpo y también en que no puede demostrarse ni una cosa, ni otra; pero lo que ello prueba no es que la inteligencia y la voluntad estén en conflicto, sino que el conflicto ha de encontrarse en seno mismo de la inteligencia, en la imperfección de nuestra inteligencia, decimos los creyentes, así como también el corazón mismo de nuestro corazón, si se me perdona la metáfora.

Supone el señor Unamuno, con Spinoza, que la tendencia a perseverar en su ser, es la esencia misma del ser. Ello estaría bien si se admitiese, junto a este conato, el opuesto y antagonico de cesar en el ser. No es que el corazón quiera vivir y la cabeza nos asegure que nos morimos sin remedio. Es que el corazón quiere, al mismo tiempo, la vida y la muerte, porque no me va a negar el señor Unamuno que los suicidas mueren en el corazón, ni que no lo tiene el indio boliviano que muerde su hoja de coca, cuando anda con su llama, ni dejan de matar los millones y millones de gentes, que no viven sino como deseosas de no ponerse a pensar nunca, que es reducir la vida al mínimo y no matarse por el vago respeto a un mandamiento que obedecen de mala voluntad.

Lo que se dice con ello es que la antívida se da en la vida que no sería vida, la vida que estudian los biólogos (no la que queremos para después de muertos), sino fuera muerto al mismo tiempo. Y así, en España, se da la *anti-España*, en la esencia misma de España, como en Francia la anti Francia, como en la civilización el salvajismo. Porque esta antinomia es fundamental, es por lo que decía San Pablo, tan querido del señor Unamuno, que «la enemiga muerte será la última a ser destruída». (Cor. 1, XV, 26.) Y por eso, lo único que podemos de la vida perdurable, es que será una vida en que no habrá nacimientos, ni defunciones, ni matrimonios, con lo que ya nos figuramos, y no es poco, que no será la vida de la biología sino la del espíritu.

Porque aquí, en la región del espíritu, sabemos que hay cosas que perduran y no cambian, como el hecho de que dos y dos son cuatro. Lo que le sucede al señor Unamuno es que se mezcla las especies y que ha metido en la región del pensamiento el vino que otros hombres han bebido, las juergas que han corrido los deseos de muerte que han sentido. Por ello, ha sido injusto con la cabeza, cuando la ha creído incapaz de afirmar, y con el corazón, cuando le ha supuesto refractario a negar.

La tragedia anda en todo, don Miguel: en el corazón y en la cabeza, en los hombres y en los pueblos. Y la peor de las tragedias es no darse cuenta de la tragedia misma. Porque la

muerte no dejará de venir porque no estemos prevenidos contra ella. Esto, en los individuos, en los hombres. En los pueblos es posible precaverla. ¡Y ay de los que no lo hacen! Muriró Roma, por creerse inmortal. En estos años últimos, se ha hablado mucho del problema de España. Ello era ya en sí un signo de vida, como un primer despertar de los centinelas dormidos que, al frotarse los ojos, empiezan a preguntarse si pasa algo.

Lo que pasaba, lo sabemos ahora. Que la *anti-España* se había apoderado de España y se había apoderado por sorpresa, porque los españoles no se habían dado cuenta de que Aranda y Rada y la Masonería y los francesados, constituían el modo temporal, siglo XVIII, de la *anti-España* que de haberse dado cuenta de que España era Recaredo, y las Navas, y el Salado, y Santiago y las Ordenes militares, y el dogma de la Inmaculada, y los jesuitas y dominicos de Trento, y las leyes de Indias, y el descubrimiento de América, por la creencia de que todos los hombres son capaces de salvarse, nunca habría dejado de vencer a la *anti-España*.

Ahora se sabe lo que es la *anti-España* y se designa por su nombre apropiado. Es que ha empezado la reacción profunda del ser que vuelve por su ser mismo, pero que sabe que su no ser le acecha y que sólo lo vencerá si vive en estado de eterna vigilancia, por lo que no basta que los centinelas se froten los ojos, sino que alguno ha de gritar: «¡Centinela, alerta!», y otro, ha de responder: «¡Alerta está!», porque es este alerta la garantía de que los pueblos viven. Los individuos nos morimos; pero los pueblos perduran, cuando están en acecho; es decir, cuando España no se deja sorprender por la *anti-España*.

RAMIRO DE MAEZTU.

(De «A B C»).

DESBROZANDO EL CAMINO

La farsa de la reorganización socialista

El bienaventurado don Ricardo Samper publica en un periódico francés un artículo del cual son las siguientes líneas:

«Las enseñanzas de todo esto se derivan permiten esperar que los líderes socialistas menos exaltados, que se opusieron a la revolución, puedan reorganizar el partido sobre principios democráticos para cumplir su misión social, siguiendo el camino de la legalidad republicana.»

Ya está lanzada la idea. Los socialistas ha encontrado su «manager»; pero lo que anuncia, no tiene ninguna novedad porque nosotros conocíamos el propósito con mucha anticipación, desde antes del movimiento revolucionario. Entonces se vió cómo mientras unos socialistas—Largo Caballero, Prieto, Menéndez, etc.—, se mostraban exaltadísimos anunciando la revolución con todas sus consecuencias, otros como Besteiro, Saborit y muchos más representaban el papel de hombres comedidos y conservadores contrarios a toda violencia. Ya entonces apuntábamos nosotros que lo que se intentaba era la formación de una reserva a por sí las cosas salían mal. Y así ha ocurrido.

La invitación del señor Samper, que seguramente no desconoce la táctica de los socialistas, viene a confirmarlo. Es una insinuación para poner en práctica el programa, programa sencillísimo que consiste en que ahora los que de dientes afuera y porque la fortuna ha sido adversa al movimiento criminal, se presentan como limpios de culpa, reorganizan bajo una apariencia de legalidad, de convulencia, de pacifismo, las mismas huestes que hicieron la revolución.

Ya se ha intentado publicar «El Socialista» con otro título; ahora se trabaja por reorganizar el partido con otras características. Y después poco a poco, irán sumándose a ellos los que hicieron la revolución en Asturias, los que están en las cárceles, los que se han fugado al extranjero y los que recorrieron las provincias alentando la revolución.

Claro es que España no se deja engañar aunque lo aparente. Todo es uno y lo mismo. Y frente a esos propósitos que el bueno del señor Samper anuncia más allá de las fronteras para que el mundo no se asombre de que después de una salvajada como la de octubre, reviva el partido que la promovió, será necesario vivir prevenidos.

(De «La Nación»).

EL PELIGRO RUSO

El Gobierno soviético, con una tenacidad a prueba de fracasos, continúa firmemente su tarea de industrialización del país, no solamente para atender a las necesidades de su numerosa población, sino con vistas a colocar sus productos en el mercado internacional. Persegue con eso dos objetivos, al parecer, opuestos: el uno político, y económico el otro, y ambos con carácter internacional.

Todos sabemos como irruye Rusia políticamente y de un modo decisivo en el malestar social del mundo. La experiencia la tenemos en España. Económicamente, se prepara para un día invadir los mercados internacionales con los

productos de su industria y conseguir en ellos la supremacía. En eso está principalmente el peligro ruso.

No se olvide que el factor que más influyó en el desencadenamiento de la guerra mundial, con sus horrores y sus enormes gastos, aún no liquidados, fué el imperialismo económico de Alemania, floreciente después de la guerra franco alemana. El antagonismo creado en Europa por el ansia de expansión económica del imperio alemán, degeneró, de lucha económica, en lucha armada que arruinó moralmente y económicamente a Europa.

En el desarrollo de su potencia

industrial hay que reconocer que la Rusia soviética, o su Gobierno, despliega una tenacidad inaccesible, fanática. Y también que cada año aumenta el poder de su producción, no en las proporciones con que sueña su burocracia, pero aumenta. Asimismo hay que reconocer, sabe evolucionar, sin que sea obstáculo para ello el lastre de las doctrinas y principios comunistas que se afana de representar y propagar.

Han pasado ya aquellos tiempos que de todos los fracasos y entorpecimientos de la producción tenían la culpa los sindicatos, a cuyos dirigentes se fustigaba sin piedad ni misericordia. Ahora apenas se habla ya de fuerzas de choque o ataque para domar al trabajador pacífico e intimidar a los rebeldes. Hoy se emplea la suavidad, el eufemismo.

Como decíamos en nuestro artículo anterior, tratando de Rusia, a los defectos o desorganización, como el mal empleo del utillaje y de la mano de obra; a la deficiente dirección y administración que trae como consecuencia los paros indebidos que llegan a reducir el horario de trabajo, en algunos casos, a más de un 20 por ciento de la jornada útil; que los productos defectuosos son muchos y muchas también las malversaciones de primeras materias y combustibles; a todo eso que antes se fustigaba cruelmente, tenazmente, hoy se conoce con el nombre atrayente, fino y hasta elegante, de «reservas latentes que aprovechan».

Ya lo sabemos, pues. La holgazanería, ni desparafarrar primeras materias, ni producir en malas condiciones, no es un defecto. Son reservas latentes que hay que poner en valor y potencia. Como asimismo lo son todos los graves, gravísimos defectos que se observan en la vida industrial. ¡Basta frase para engañar incautos! Los dictadores de la U. R. S. S. se humanizan. Pero conservan en su código comunista la pena de muerte que aplican con frecuencia para escarmiento de crédulos infelices o rebeldes.

La «conferencia» creyó oportuno que para poner en valor esas «reservas en potencia», había que dar una mejor organización al trabajo a la producción, y dió instrucciones formales a todos los directores, jefes de taller, ingenieros y técnicos de las empresas industriales invitándoles—¡qué buen trato, qué finura!

a) A luchar contra el espíritu burocrático:—Lo cual en buena lógica significa luchar contra el comunismo. ¿Qué es el comunismo más que una inmensa burocracia y como a tal, despótica y absorbente?—

b) A escoger la mano de obra y los técnicos con mayor discernimiento y tener en cuenta al hacerlo no la cantidad, sino la calidad:—Lo cual es confesar que en cuanto a ese delicado e importantísimo asunto viénesse obrando aún a la buena tun tun.—

c) A armonizar los salarios, de modo que contribuyan a aumentar el rendimiento del trabajo, retribuyendo a los trabajadores, según sus méritos, esto es, según la cantidad y calidad de trabajo efectivamente realizado:—¿Por qué este principio justo, equitativo y racional, no lo aceptan nuestros sindicatos anarco comunistas, en nuestro país, en España, en las relaciones de trabajo entre obreros y patronos? ¿Por qué lo que allí se proclama como bueno, como ideal a conseguir, aquí ha de ser malo, detestable y se combate a sangre y fuego?

d) A mantener en todas las empresas una disciplina absoluta, tanto en lo que concierne al trabajo manual, como en la administración y en el negocio:—Lo cual es la confesión que en las industrias soviéticas no existe la disciplina indispensable, no sólo en los trabajadores, sino que, y eso es lo más grave, en la administración y en el negocio. Lo cual demuestra que si se malversan primeras materias y combustible, también se malversa el dinero.—

e) A mecanizar los trabajos pesados, especialmente los más penosos y a racionalizar la producción en cuanto se pueda.»

Esas invitaciones, emitidas por la «conferencia» de la industria pesada», celebrada recientemente en Moscú, no tienen nada, absolutamente ninguna relación, con las esencias doctrinales del comunismo. Son sencillamente, absolutamente, inspiradas por el espíritu del sistema capitalista que el comunismo pretende destruir. Son la condenación más categórica del comunismo como sistema social y económico.

La realidad se impone siempre a los sueños o fantasías de la mente exaltada por el espíritu de rebeldía o por la miseria.

El conjunto de esas «invitaciones» resulta un programa de normas de trabajo propias del régimen capitalista que, fuera de Rusia y especialmente en España, los sindicatos social comunistas, combaten a sangre y fuego por considerarlo explotación inicua a que se somete el trabajador.

Ya lo saben, pues, nuestras clases trabajadoras. El día del triunfo de sus bellos ideales, se les impondrá como norma de trabajo, lo que hoy combaten con huegas y atrevidos personales. Con la agravante que la rebeldía que hoy se aplaude estará castigada con pena de muerte. Y no habrá indulto.

MIRON.

(De «Diario de Barcelona»).

Un paseo por Menorca

Recorriendo parte de esta Isla, embriagado el espíritu de la armonía con que arrulla nuestros sentidos por doquier, ese conjunto de bellezas isleñas, con la melancolía que siempre domina, quiero dar a conocer con mi humilde ser to, la impresión sacada de este viaje.

Negligentemente recostado en el asiento de un auto, siento que voy entrando y alejándome de esas bellezas que pasan rápidas ante mis ojos y que cada vez dejo con más ansia de volverlas a contemplar. Esos panoramas amigos tan grabados en mi memoria y siempre nuevos, sin embargo, parecen decirme «adiós», mejor dicho «hasta la vista» con cariño y agradecimiento a mi amor hacia ellos. Desde lejos y salpicadas como pa-

lomas, sobre la llanura, se destaca la platóresca villa de Alayor; hicimos un alto, pudiendo comprobar la existencia de un pueblo cariñoso y simpático para el forastero. Resaudada la marcha, avidamente sigueron mis ojos la visión hasta que desapareció por completo; pero puedo recrearlo de nuevo en otra contemplación no menos sugestiva.

La estampa viva, llena de luz y color, plasmada en la campiña que seguimos, dejando lindos valles de romántica placidez, de verdes páldos y brillantes sobre la tierra, la moza rebosante de juventud y alegría, el resplandor que canta y silba mientras «torna» el ganado, todo ello acariciado con reflejos de oro por un sol reconfortante, aun-



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

car los monumentos megalíticos y aun artísticos de que está sembrada y la suavidad de su clima y su temperatura.

Es verdad que esta isla tiene, frente al valor positivo de sus propios méritos, la barrera aisladora de su situación geográfica. Pero existen en Menorca diversos lugares deliciosos, puntos de vista estratégicos de sorprendente panorama, que jamás defraudan al visitante.

¿No es un dolor que debiendo figurar Menorca en primera línea, por todos los conceptos, entre los sitios preferidos por el público de España entera y como de gran interés para el turista, esté olvidada de unos e ignorada de otros?

Es preciso que esta isla despierte del sueño que estuvo tanto tiempo relegada al olvido en el resto de España, para que este carácter de éxtasis sea conocido de toda la Península y juzgada en él como se merece. Hay que decirlo, hacer sacrificios, si es preciso, para atraer a quienes no la conocen todavía, y retener a los que han sentido ya la miel en los labios. Menorca reclama lo único que le falta, lo único que puede echar de menos el turista, y que es algo factible y a nuestro alcance, ¡EL ARTE DE ATRABAR!

A ti, amada mujer de Menorca, a quien idolatro y admiro de corazón, dedico estas líneas aunque no sirvan más que para hacerte comprender lo mucho que quiero a tu tierra y a la sublime impresión de belleza que la mujer menorquina grabó en mi corazón.

Para mí la mujer menorquina es compendio de perfección, reuniendo la belleza de la mujer helénica, la fascinación de Cleopatra, el heroísmo de Juana de Arco, la mujer alférez de Aragón, la inteligencia y sabiduría de Concepción Arenal y la constancia en el amor.

Yo confieso que había perdido el amor a la religión, pero mi permanencia en esta isla de ensueño, me ha hecho comprender que hay algo de origen divino y que las mujeres menorquinas son ángeles que Dios colocó sobre la tierra con el fin de elevar un canto sublime al amor eterno y dulcificar la vida.

UN MARINO

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy: La Expectación del Parto, Nuestra Señora de la O, Santos Rufo, Zosimo, Molletes, Quinto, Simplicio, Victorio, Victor, Victorino, Adyuntor, Mrs.; Graciano, Ausencio, obs. cfa.

La misa y oficio divino de hoy es de Feria, con rito simple y color violado.

EXPOSICION DIARIA

De cinco y media a seis y media de la noche en la iglesia del Asilo Calabria de la calle de San Juan.

Subdelegación Marítima de Mahón

AVISO IMPORTANTE

Esta Subdelegación Marítima recuerda a todos los inscriptos de este Trozo y del actual Altimaniento para el Reemplazo de la Marinería de la Armada del año próximo venidero, la obligación que tienen de presentarse en esta Subdelegación Marítima el día 20 del actual a las 10 horas de su mañana, para recoger sus Cartillas Navales, en cumplimiento a lo que ordena el artículo 82, de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marinería de la Armada.

Mahón 17 de Diciembre de 1934.

SUBASTA

Se avisa a quienes tengan alhajas, ropas y otros efectos empeñados en la CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN, cuyos números de los empeños sean anteriores al 69541 de alhajas, y 71741 de efectos: que en la subasta que se celebrará el próximo miércoles día diez y nueve del mes actual, se procederá a la venta de las prendas de referencia, cuyos empeños no hayan sido debidamente renovados antes de caducar el plazo y prórroga concedidos.

Se empezará a las tres de la tarde en el local de la Sociedad. 5-5

HOTEL BUSTAMANTE
(RECIÉN CONSTRUÍDO)

Agua corriente, caliente y fría, en todas sus habitaciones	Calefacción central
Espléndidos comedores en la planta baja	Habitaciones con cuarto de baños
	Cuartos de baño y ducha

ESPLÉNDIDA SITUACIÓN — ÚNICO EN SU CLASE
SELECTOS MENUS TODOS LOS DÍAS — CUBIERTOS A 6 Y 4 PESETAS
PRECIOS ESPECIALES PARA LARGAS TEMPORADAS

GUADALUPE GOMILA
Alumna diplomada del Instituto Alemán de Estética Femenina «MILG»

Manicura, depilación, maquillaje completo, masaje estético facial, dorado y plateado de las uñas, transformación progresiva del rostro con la extinción completa de las arrugas, moderno procedimiento patentado por dicho Instituto, aplicación antifaz parafina

HANNÓVER, 27. — Servicio a domicilio

¿QUIERE VD. IR BIEN CALZADO?

Compre siempre los Calzados **"EL PINGÜINO"**

MODELOS DE TODAS CLASES
Precios baratísimos.

DOCTOR ORPILA 39

CRÓNICA

La ermita de Nuestra Señora de Gracia

Ayer tarde el digno señor economo de la parroquia matriz de Santa María Rdo. don Antonio Tutó estuvo en la ermita de Nuestra Señora de Gracia acompañado del maestro de obras y otras personas para inspeccionar el estado en que se encuentra aquella iglesia.

Se comenzarán seguidamente las obras de apuntalamiento, y posiblemente esta semana o primeros días de la próxima, quedará debidamente apuntalada toda la parte que amenaza ruina.

Las obras de reconstrucción de la ermita de Nuestra Señora de Gracia comenzarán pasadas las fiestas de Navidad.

En la Academia de San Estanislao

Interesante y muy entretenida resultó la velada literario-musical que con motivo de las fiestas patronales en honor de la Inmaculada Concepción celebró el domingo la Academia Mariana de San Estanislao.

La orquesta de la Academia interpretó una bien concertada Overture que fué escuchada con atención y aplaudida por la numerosísima concurrencia que llenaba el salón.

Muy bien el academista Bartolomé Jover Brú que dijo delicadamente la poesía «A María, nuestra madre» y también el niño Diego Mercadal Monjo que recitó la poesía «Caridad».

Rafael Parés cantó con entusiasmo la romanza «La mia bandiera» luciendo su voz de barítono; el joven Agustín Latorre cantó la romanza de tenor «Años a la vida», de «Tosca»; y el academista Damián Fuguet Parpal cantó la romanza de bajo de «La Bohème», siendo los tres muy aplaudidos.

El cuadro de declamación de la Academia interpretó muy acertadamente «Barro y cristal», drama en un acto de hermoso fondo y educador de la juventud.

Inició la segunda parte el joven José Guerrero Mus con algunos juegos de ilusiones no, en los que destacó por la habilidad en las manipulaciones entreteniéndolo a la concurrencia.

Damián Fuguet, acompañado por la orquesta, cantó la romanza

de bajo de «Lucrecia Borgia», luciendo sus facultades y demostrando gusto en el canto.

Muy bien el duo de «Marina», cantado por los academistas señores Latorre y Parés que merecieron los aplausos que les tributaron.

Finalizó la velada con la interpretación por el cuadro de declamación de la hermosa pieza cómica «Aima en pena» que hizo destellar de risa al público que supo con sus aplausos demostrar sus simpatías a los actores todos.

Fué una velada agradabilísima y el numerosísimo público que a ella asistió salió muy complacido haciendo votos para la repetición de actos análogos que dejan en todos gratísimo recuerdo.

RECUERDE

que el legítimo titular de Ciudadela lo vende

R. V. PONS
HANNOVER, 11

Sellos de treinta céntimos mandados retirar

A un telegrama dirigido por la Cámara de Comercio de esta ciudad en relación a dicha retirada, al Excmo. señor Ministro de Comunicaciones, ha contestado éste con el siguiente:

«Ministro de Comunicaciones a Presidente Cámara Comercio Menorca.

Madrid 17 a las 19.

En el deseo de dar facilidades a los usuarios, hoy firmará ministro de Hacienda orden prorrogando hasta día 25 utilización de los sellos de referencia.»

De viaje

A bordo del vapor «R. y Jaime II» llegaron ayer el conde de Torre Sauro; el teniente de Ingenieros don Juan Mexía Antiga y su joven y distinguida esposa; el teniente de Infantería don Juan Moya Borrás y varios jóvenes estudiantes que vienen a pasar las vacaciones de Pascua de Navidad en el seno de sus familias.

La compañía Berta Cambra Hemos tenido ocasión de hablar con el empresario del Teatro Principal nuestro amigo don Rafael Pons Coll, quien nos ha expuesto las excelentes impresiones

que tiene de la compañía de comedia de Berta Cambra que debutará el próximo sábado en nuestro primer coliseo, espectáculo que no desmerecerá de los que ha presentado siempre el señor Pons Coll.

Los precios que regirán para la temporada de comedia, nos dijo el empresario del Principal, serán económicos, con el fin de ofrecer al público un espectáculo agradable a precios asequibles para todos.

El reparto de obras que presentará la compañía Berta Cambra será de lo más moderno, y destacará la preciosa comedia «Madre Alegría», considerada como la obra del año.

La suscripción nacional

La Delegación del Gobierno de la República en Menorca recuerda a todas las entidades y particulares que deseen contribuir a la suscripción nacional abierta para premiar la heroica actuación de la fuerza pública durante los pasados sucesos revolucionarios, que las cantidades recaudadas han de ser remitidas antes del próximo día 20, pues el reparto ha de verificarse antes de las fiestas de Navidad.

Noticia militar

Ha sido de jarado apto para el ascenso al empleo inmediato cuando por antigüedad le correspondía, el comandante de Intendencia don Juan Carmona Crespo, del Parque de Mahón.

Obras de mejora para el puerto de Mahón

La «Gaceta» autoriza al ministro de Obras Públicas para realizar, por contrata mediante subasta, las obras de mejora de los muelles comerciales de Mahón, distribuyendo el presupuesto de 614.814 pesetas en tres anualidades, siendo la primera de 5.000 y las dos restantes de 304.907.

Multa por escándalo

El Delegado del Gobierno señor Baragó Solís ha impuesto una multa de cien pesetas a un individuo llamado Antonio Pons Llamblas, acusado de haber promovido un escándalo en una casa de la calle del Conde de Cifuentes.

Próxima llegada de un vapor con carbón

Por telegrama recibido por nuestro amigo señor Crespi, nos informamos de que ayer día 17 salió

del puerto de Swansea (Inglaterra) el vapor «Skagerrak» con rumbo a nuestro puerto, cuyo buque portador de 1.600 toneladas de carbón para los «Depósitos Combustibles, S. A.»

La llegada del «Skagerrak» se espera para el día 26 de los corrientes y la descarga empezará seguidamente

Los sellos de Pablo Iglesias

El Administrador Principal de Correos de Mahón don Matías Marín Garzón en atento escrito al Centro Directivo de Correos, correspondencia franquista, se los de treinta céntimos con el fin de que se normalice hasta el día 25 del corriente mes inclusive los sellos que dichos sellos sean legítimos. En caso contrario, se procederá de acuerdo con los artículos pertinentes del Código Postal de Justicia.

Nos place este acuerdo que evitará perjuicios a los tenedores de dichos sellos que no pudieron utilizarlos en la primera fecha fijada para su retirada.

NOTICIAS MARITIMAS

A las once y media de ayer llegó a este puerto procedente de Barcelona y Alcudia conduciendo 20 toneladas de carga general, el vapor correo «Rey Jaime II», cuyo vapor saldrá esta noche a las siete para el punto primeramente citado.

CONCURSILLO

Base Naval de Mahón

A las once horas del día veinte del actual, se celebrará en esta Base Naval concursillo público para contratar la adquisición de efectos para el Depósito de Aprovisionamientos de esta Base con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Comisaría Habilitación en las horas hábiles de oficina.

Las proposiciones se reciben hasta la hora señalada para el concursillo.

El pago de este anuncio será a cuenta del adjudicatario.

Mahón 17 Diciembre de 1934. El Comisario Habilitado, Antonio Egea Abelenda

Queda prohibido

cazar con trampa (lloras) en terrenos de Binicencillo de es Patrons (San Luis), sin permiso de su dueño.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 17 a las 18.

El dirigible alemán retrasa su llegada

Noticias de Sevilla anuncian que el dirigible «Graf Zeppelin» que debía llegar esta tarde a primera hora, ha retrasado su llegada.

Debido a este retraso, el vuelo que tenía que efectuar llevando a su bordo al Presidente del Gobierno y ministros, se ha aplazado para mañana.

Llegada del Sr. Lerroux a Sevilla

Han llegado a Sevilla el Presidente del Gobierno y los ministros que le acompañaban.

El señor Lerroux fué recibido en la estación por las altas autoridades de Sevilla y comisiones militares y civiles.

También acudió a recibir al jefe del Gobierno y a los ministros numeroso público.

El Presidente retrasa el regreso

Este mediodía los periodistas han estado, como de costumbre, en el Ministerio de la Gobernación siendo recibidos por el ministro señor Vaqueró.

El éxito del viaje del señor Lerroux

El ministro de la Gobernación señor Vaquero habló a los periodistas con entusiasmo del éxito del viaje del señor Lerroux a Sevilla.

Los títulos académicos Por el Ministerio de Instrucción nos ha sido facilitada una nueva nota sobre el abono de los plazos para adquisición de los títulos académicos.

Dice la nota que de no verificarse el abono del plazo dentro del año actual, habrán de cesar los titulares que no los obtengan en la relación que se forme en la primera decena de Enero.

Piden la suspensión de la coordinación sanitaria

El ministro de Trabajo señor Anguera de Sojo recibió a una comisión de los Ayuntamientos y Diputaciones gallegas que pidieron se suspenda la aplicación de la coordinación sanitaria hasta que se apruebe la ley municipal que el Gobierno tiene en proyecto llevar a las Cortes seguidamente.

Asesinato de un anciano. Le roban varios cientos de pesetas

Guadalajara.—Varios sujetos llegaron en un automóvil procedentes de Madrid, apeándose ante la casa que

Madrid 18 a la 1'20.

Interview con el conde de Romanones. Los últimos momentos de la Monarquía. El conde no pudo admitir las responsabilidades

El conde de Romanones ha sido entrevistado por un reporter de un diario nocturno de esta villa de Madrid.

El periodista enfocó la conversación sobre los últimos momentos del régimen monárquico y la misión que le incumbió al conde de Romanones realizar cerca del comité republicano.

El conde al contestar al reporter y refiriéndose a quienes creen y afirman que no supieron defender al Rey, tiene únicamente por contestación una sonrisa como apostilla a la incompreensión.

Dice en el transcurso de la conversación don Alvaro de Figueroa que el último Ministerio monárquico estaba desasistido de todo género de ayudas, de alientos y afectos personales.

Habiendo sido tres veces Presidente del Consejo, dice el conde y 14 veces ministro, Presidente del Congreso y del Senado, no pudo admitir las responsabilidades que le incumbían y terminan en el Rey.

Refiriéndose al régimen parlamentario, afirma el conde de Romanones que no cree que se pueda hallar una fórmula capaz de sustituir eficazmente como expresión de la voluntad nacional manifestada por sufragio.

No cree el conde en la panacea de nuevas fórmulas útiles para la restructuración del Estado.

La Presidencia del Tribunal de Garantías

Esta tarde una personalidad política nos manifestaba en el Congreso que el candidato del Gobierno para la Presidencia del Tribunal de Garantías será don Fernando Gasset.

El señor Aba carece de noticias

Los periodistas que hacen información en el Congreso visitaron esta tarde en su despacho al Presidente de la Cámara.

El señor Aba dijoles que carecía de noticias que facilitasen.

El programa para la sesión de la Cámara de hoy será el ya conocido de los periodistas y publicado el sábado.

Los atracadores no cesan. Asaltan una Lotería y roban 50.000 pesetas

Esta pasada tarde dos individuos penetraron en la Administración de Loterías establecida en la plaza del Ángel.

Uno de ellos acercándose al mostrador, pidió un décimo de un número que se hallaba expuesto en el escaparate del establecimiento.

La lotería se dispuso a servirles, saliendo de detrás del mostrador y dirigiéndose a las vitrinas. Este momento fué aprovechado por los dos individuos que se abalanzaron sobre la lotería amordazándola.

Seguidamente, y amenazándole con sus pistolas, hicieron lo mismo con el encargado del establecimiento.

Una vez amordazadas las dos personas que se hallaban en el establecimiento, los atracadores procedieron a desvalijar el cajón del mostrador apoderándose de cincuenta mil pesetas.

Los dos atracadores emprendieron la fuga.

Dicho atraco por lo bien planeado y por la osadía que demuestra, ha acrecentado la indignación que se siente contra estos hechos que con excesiva frecuencia se repiten en Madrid y muchas capitales de España.

El ministro de Obras en Sevilla

Ha llegado a Sevilla el ministro de Obras señor Cid para unirse al jefe del Gobierno y demás ministros que se encuentran en la capital andaluza.

El ministro de Obras manifestó que se habían concedido a Sevilla 650 000 pesetas para obras y reparación de caminos vecinales con cargo al crédito asignado para paro obrero.

El Presidente del Gobierno

Nos dicen de Sevilla que el Presidente del Gobierno señor Lerroux estuvo esta mañana en Tablada.

En aquel aeródromo fué saludado el señor Lerroux por el doctor Eckener que había llegado en avión con el fin de mandar el dirigible cuando efectuarán el viaje sobre Sevilla y su provincia el señor Lerroux y los ministros.

En el Aero Club fué obsequiado el Presidente del Gobierno y los ministros con un lunch.

Después el Presidente y los ministros que le acompañaban se dirigieron a la Exposición Ibero Americana.

Vistió el señor Lerroux las obras de la dársena.

A las 12 30 el señor Lerroux y los ministros dirigieron al Ayuntamiento donde fueron recibidos por los concejales y varios diputados.

El alcalde de Sevilla pronunció un discurso, elogiando la personalidad del señor Lerroux y entregándole el pergamino de ciudadano de honor.

Contestó el señor Lerroux, diciendo que si alguna vez hubiera deseado un título extraordinario, no hubiese aceptado otro que el que le acababa de conferir el alcalde de Sevilla.

Elogió el señor Lerroux al Ejército por su actuación en Asturias y Cataluña, terminando con vivas y abrazando al alcalde.

Celebrada la recepción popular, el señor Lerroux se retiró al domicilio del señor Moreno Calvo para almorzar en compañía de los ministros y del embajador de Alemania que ha realizado el viaje a Sevilla para hacer los honores al jefe del Gobierno y ministros durante su excursión a bordo del «Graf Zeppelin».

El fiscal pide la pena de muerte

Barcelona.—Se ha celebrado el juicio sumarísimo contra el atracador que asesinó a un dependiente de la sastrería de la calle del Hospital al intentar un atraco que resultó frustrado por la actitud del dependiente asesinado.

El fiscal ha pedido para el atracador que pudo ser detenido, la pena de muerte.

En el despacho de un abogado. Cree que va a agredirles y dispara contra su sobrino

Comunican de Valencia que en el despacho del abogado y ex alcalde de aquella ciudad don Eduard Llagaria, se presentó un sobrino de éste pidiéndole la entrega de cincuenta pesetas.

El señor Llagaria se las negó y entonces el sobrino pidió a un amigo que se hallaba en el despacho que le diera cinco pesetas.

Complacido el amigo del señor Llagaria y al entregar al sobrino de éste el duro que le pedía, aquél lo rechazó, haciendo además de sacar un arma.

Entonces el abogado Llagaria disparó contra su sobrino hiriéndole gravísimo.

El abogado una vez ocurrido el hecho, se presentó a las autoridades que instruyen las oportunas diligencias.

En el aeródromo de Tablada

Sevilla.—En el aeródromo de Tablada los ministros de Obras, de Hacienda y de Industria presenciaron el vuelo de tres escuadrillas militares que evolucionaron con gran precisión realizando ejercicios notables.

Después visitaron el pabellón marroquí de la Exposición.

El vuelo de Herrera a la estratosfera

El teniente coronel señor Herrera nos ha manifestado que su vuelo a la estratosfera se realizará en el mes de febrero próximo utilizando para su empresa un globo que se ha construido en el Parque de Aerostación de Guadalajara, y que está ya terminado.

El prestigioso teniente coronel Herrera confía en el éxito de su empresa.

La comisión de Suplicatorios en Oviedo

Dicen de Oviedo que esta mañana, a primera hora, llegó a aquella población la comisión parlamentaria de Suplicatorios.

La comisión se trasladó inmediatamente a la cárcel, donde tomó declaración al diputado González Peña, acusado como director del movimiento revolucionario en Asturias.

Los comisionados se mostraron reservadísimos acerca de la diligencia practicada.

González Peña niega su participación en la dirección en la dirección

Oviedo.—Dícese que González Peña al declarar ante la comisión de Suplicatorios del Congreso negó que participara en los robos, asesinatos e incendios de que se le acusa.

Comisionados que regresan

Oviedo.—Esta noche emprenderán el viaje de regreso a Madrid los diputados de la comisión de Suplicatorios que han practicado diligencia cerca de González Peña.

Hallazgo de dinero

Oviedo.—En San Martín del Rey y en el monte Peña Tejera la Benemérita ha encontrado 65 000 pesetas procedentes del robo de los 14 millones de la sucursal del Banco de España.

En Sotondrio han sido halladas unas 71.000 pesetas guardadas en botes y botellas. Ha sido detenido el anciano que las tenía en su poder.

Uno del Comité detenido

Oviedo.—Ha sido detenido en San Martín del Rey, Alfredo García, acusado de haber participado en los sucesos formando parte del Comité revolucionario de aquel pueblo.

Los servicios de orden público

Oviedo.—El gobernador general señor Velarde nos ha comunicado que está casi terminada la reorganización de los servicios de orden público en Asturias.

Hoy comenzarán a funcionar los servicios de orden público. Se siguen los registros y cacheos.

La llegada del «Graf Zeppelin»

Sevilla.—El dirigible «Graf Zeppelin» ha comunicado que llegará a Sevilla sobre las ocho de la noche.

Se ha resuelto que el dirigible pase la noche en Tablada.

A las ocho de la mañana el señor Lerroux y los ministros efectuarán la excursión a bordo de la aeronave alemana.

La excursión sobre Andalucía durará unas dos horas con el fin de que al mediodía el dirigible pueda continuar su viaje a Alemania.

González Peña insiste en negar

Oviedo.—Por noticias particulares, se sabe que González Peña ante la comisión de Suplicatorios insistió en que ni él ni ningún diputado socialista dirigió el movimiento.

La rebelión fué provocada y dirigida por Alianza Obrera.

El culpable de todo será el Tato

En sus declaraciones dice González Peña que él fué un simple revolucionario más.

No asaltó el Banco de España, ni robó los 14 millones que se llevaron en dos camiones escondiéndolos en distintos lugares.

Dijo González Peña que intentó fugarse por la frontera de Portugal impidiéndosele las actividades del comandante Doval.

¿Complicado en el asalto del Banco de Jerica?

Barcelona.—El juez de Viver (Castellón) ha teleografiado que se mantenga la detención de Andrés Aranda que asaltó la sastrería de la calle del Hospital, mandando al dependiente Miguel Bartolomé, por suponerse complicado en el asalto al Banco de Jerica.

Lerroux a Huelva

Sevilla.—El Presidente del Gobierno señor Lerroux marchó por la tarde a Huelva para estar de regreso en Sevilla esta misma noche.

El director de un Banco detenido

Ha sido detenido el Director del Banco de los Previsores del Porvenir de Luanco que ha confesado ser el autor del robo en aquella entidad cometido.

Choque de automóviles

Salamanca.—El autocar de servicio de la línea de Madrid Salamanca ha chocado contra una camioneta.

Resultaron muertos un jovenzuelo y un niño.

Un muro se derrumba y mata a dos niños

Córdoba.—En la Ciudad Jardín y a consecuencia de las lluvias de ayer se derrumbó un muro sepultando a varios niños.

Resultaron muertos un jovenzuelo y un niño.

Madrid 18 a las 3. DEL EXTRANJERO

Se pide la detención de Machado

Habana.—El Ministerio de Estado ha teleografiado al cónsul de Cuba en Berlín, que gestione la detención provisional del ex Presidente de Cuba, Machado.

Clara Bow tiene un hijo

Nueva York.—En Hollywood ha dado a luz a un niño la estrella cinematográfica Clara Bow.

Mussolini evitará la guerra

Roma.—Se asegura que Mussolini atajará toda maniobra de los que desean una guerra colonial con Abisinia.

Oficialmente se anuncia que las bajas tentadas por los italianos en la lucha de Uanual el 5 de diciembre fueron 30 muertos y sesenta heridos, todos ellos indígenas.

PRENSA ASOCIADA.

CASINO DEL CONSEY

MARTES. - A las 6 30. - GRAN SESION POPULAR DE MODA Butaca, 0'60; General, 0'50

50 dólares por una vida

SOLO PUEDE DECIRSE QUE ES LO MEJOR DEL AÑO ¡VAYA A VER!

SALON TRIANON

CALEFACCION CENTRAL

Para las próximas fiestas de Navidad

Presentación del super espectáculo

SIBONEY

9 VALIOSAS ATRACCIONES, 9

TEATRO PRINCIPAL. - EMPRESA "COLISEUM"

JUEVES 20 DICIEMBRE DE 1934

SESIONES DE CINE AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

A las 6 en punto: SESION ESPECIAL. - A las 9 45: SESION POPULAR

PROGRAMA DOBLE - DOS PELICULAS, DOS

El grandioso drama por L. ATWILL y LEE TRACY

EL DOCTOR X

La preciosa comedia por JAMES CAGNEY

O TODO O NADA

Próximo sábado. - Presentación de la Compañía BERTA CAMBRA con la preciosa comedia «ATREVETE, SUSANA»

¡Adiós a las armas!

584 LAS MARTIRES DE SUS HIJOS

— ¡También hoy! — exclamó.

Y, cogiendo el ramo, lo examinó cuidadosamente, como si buscara en él algún billete amoroso.

— ¡Nadal — agregó, arrojando con desdén el ramo sobre la mesa.

Pero cual si de pronto cambiase de pensamiento, lo volvió a coger y lo colocó de nuevo cuidadosamente en el búcaro, murmurando, entre burlona y pensativa:

— La aventura comienza a interesarme, por lo original y misterioso. Este es un verdadero diluvio de flores. Nunca me había ocurrido una cosa semejante.

En aquel momento regresó Eulalia.

— ¿Has cumplido mi encargo? — le preguntó su señora.

— ¡Lo he cumplido — respondió la doncella —. Aquí tiene usted lo que he sacado.

Y le presentó un fajo de billetes de Banco. Nazarena no se tomó siquiera la molestia de contarlos.

— ¿Crees que habrá bastante para pagar la cuenta del mueblista? — dijo, mientras los guardaba en el cajón de un secreter.

— Creo que sí.

— Menos mal.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO»

581

No se avenía ya a vivir de otra manera.

Pensando, y pensando bien, que para encontrar lo que deseaba era preciso presentarse como aspiraba a seguir viviendo, instalóse con lujo, pero lujo ficticio y que no podía durar mucho tiempo si no encontraba quién le ayudase a sostenerlo.

No tenía más capital que sus joyas, y de éstas se fué desprendiendo poco a poco para sostenerse, en espera del salvador que inútilmente buscaba.

Pudo, desde luego, encontrar acomodo; pero no a la altura de sus ambiciones, y prefirió continuar vacante hasta que se le presentase mejor proporción.

Tal era la situación en que se encontraba, y sus espuros quedan demostrados con el empeño de las joyas que había lucido en las carreras.

Carmona tuvo razón al decir que la Nazarena de entonces no era la misma Nazarena de antes.

Volvió a serlo un momento, sólo un momento, al ver a Adolfo, porque al verle agolpáronse a su memoria todos los recuerdos del pasado; pero pronto pasó todo aquello, y el resultado de la impresión en ella producida, fué únicamente el de abandonar las carreras antes de que concluyesen.

Ni un asomo de propósito de cambiar de vida.

